
 

 

         ACTA 
Nº 59  SESION ORDINARIA 
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL  
 
 
      Miércoles 10 de Septiembre de 2014.- 
 
 
En  Melipilla, a miércoles 10 de Septiembre de 2014, siendo las 17:03 

horas, se da inicio a la Sesión Ordinaria Nº 59   del Honorable Concejo 
Municipal de Melipilla, presidida por el Alcalde Don Mario Gebauer Bringas, 
con la asistencia, al iniciar la sesión, de los siguientes señores concejales:  

 
 
1.- Don Ramón Mallea Santibáñez   
2.- Don Pedro Martínez Romo 
3.- Don Fernando Pérez Aguirre 
4.- Doña Carla Meza Carrasco  
5.- Don Juan González Alarcón  
6.- Don Alexander Henríquez Armijo 
7.- Don Javier Ramírez González 

 
 
Actuó como Ministro de fe, el Secretario Municipal Don Jorge Guaico 

Madrid y como dactilógrafa  la señorita Marlene Gallardo Guzmán. 
 

Se deja constancia de la presencia del Carlos Núñez, Director Aseo y 
ornato; Patricio Retamal, Director de Control; Marcia Werchez, Directora de 
Administración y Finanzas; Jose Guerra, Director Dideco; Alejandra Carmona, 
Directora de Transito; Claudia Chiguay, Funcionaria de Jurídico; Leonel 
Ramírez, Encargado de deportes; Hernán Bustos, Encargado de Cultura. 

 
 
TABLA:  

 
1.- APROBACION DE ACTAS ORDINARIA DE FECHA 13 DE AGOSTO DE 
2014 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- TABLA 
4.- VARIOS CONCEJALES  
5.- VARIOS PÚBLICOS 
 
 

DESARROLLO DE LA TABLA 
 
1.- APROBACIÓN ACTA EXTRAORDINARIA DE FECHA 20 Y 27 DE 
AGOSTO DE 2014.  
 

Acta extraordinaria de fecha 20 de agosto de 2014: Sin Observaciones  
Acta extraordinaria de fecha 27 de agosto de 2014: Sin Observaciones 
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2.- CORRESPONDENCIA 
 
2.1.-  TEMAS PENDIENTES.  
 

Don Jorge Guaico: les recuerdo que el próximo miércoles no hay 
concejo porque los funcionarios trabajamos medio día. Correspondería el día 
había que sería el día lunes, si ustedes toman un acuerdo podría ser el día 
miércoles 24 

El concejal Martínez: el miércoles 
El concejal Ramírez: me gustaría que se tratara como una reunión 

extraordinaria el tema del plan regulador, han ido saliendo inquietudes entre 
ellas el profesional Fernando Campino me planteo y tiene una propuesta que 
hacer y me invito pero de la misma forma que la hice con el señor Leyan yo 
prefiero no reunirme con ellos si no plantearlo en el concejo Municipal    

El Alcalde Gebauer: yo le sugerí al señor Campino que el formalizara los 
aportes en términos que el entregue formalmente a la municipalidad y podemos 
hacer un taller especial de la consultora con el concejo  

El Alcalde Gebauer: todo se lo envió a la consultora y así queda un 
respaldo y es una propuesta más formal  

El concejal Henríquez: sobre las reuniones le hemos puesto más énfasis  
los concejos en sectores rurales, yo creo que también es importante ponernos 
de acuerdo y hacer el calendario de dichas reuniones 

El Alcalde Gebauer: les sugiero que yo puedo plantear un borrador de 
visitas a zonas rurales a partir después del 18 
          El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 

El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, cambiar la reunión de concejo ordinario del día 17 de 
septiembre de 2014 para el día miércoles 24 de septiembre de 2014. 

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°00482.- 
 

 
2.2.- CARTA CLUB DEPORTIVO DIABLITAS Y VÓLEY CLUB, SOLICITA 
SUBVENCIÓN  
 
 

El Alcalde Gebauer: son las tres organizaciones de la Municipalidad, 
vóley futbol, las diablitas y club deportivo de futbol, nosotros habíamos 
aprobado una subvención el año pasado para el tema del transporte  
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El concejal González: hay que ver todas las medidas para apoyar a los 
funcionarios  

El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 
El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, subvención de $1.000.000.- al Club de Vóley Melipilla, 
para participar en campeonato.   

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0483.- 
 

          El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 
El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, subvención de $1.000.000.- al Club deportivo Ilustre 
Municipalidad de Melipilla, para participar en campeonato.   

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0484.- 
 
          El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 

El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, subvención de $1.000.000.- al Club deportivo Municipal 
femenino Diablitas, para participar en campeonato.   

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0485.- 
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2.3.- CARTA CLUB DE PESCA Y CAZA ALCATRAZ, SOLICITA 
SUBVENCIÓN. 
 

El Alcalde Gebauer: lo que ellos quieren es la premiación 
El concejal González: esto está dentro del aniversario de Melipilla  
El concejal González: pidámosle al administrador y al director de Dideco 

que se encarguen de ese tema porque debiera haber un fondo disponible para 
comprar estos premios, se coordinan con Jose Guerra.   

 
 
2.4.-  CARTA COANIQUEN, SOLICITA SUBVENCIÓN. 
 

El Alcalde Gebauer: esta es una petición que hacen a todos los 
municipios de Chile, nunca hemos entregado subvención porque no tenemos 
presupuesto destinado a esa organizaciones nacionales que reciben aporte del 
estado en general  

El concejal González: como saber efectivamente cuantos niños reciben 
y poder quizás hacer una gestión como respaldo para poder hacernos presente 
con esa gestión por lo menos 

El Alcalde Gebauer: pidamos información específica. 
  

 
2.5.- CARTA CLUB DE RODEO LABORAL CULIPRÁN, SOLICITA 
SUBVENCIÓN.  
 

El Alcalde Gebauer: esta carta es de un club de rodeos importante de 
Melipilla, ellos tienen una cantidad importante de recursos propios que van a 
incluir al aporte de la reparación total de la medialuna, eso permitiría tener una 
medialuna en un sector rural importante 

El concejal González:   esta medialuna está emplazada en que 
propiedad  

El Alcalde Gebauer: bien común  
El concejal González: ahí habría que ver que jurídico pudiese trabajar 

para regularizar el tema 
El Alcalde Gebauer: después del 18 de septiembre voy a tener una 

reunión con el jefe de división de bienes nacionales que ve todo el tema de 
regularización de título demonio para revisar todas las carpetas que están 
pendientes en la municipalidad 

La concejala Meza: es importante hacer el esfuerzo de poder apoyar a 
este club de huasos que ellos han estado mucho tiempo tratando de regularizar 
este terreno, el tema de los bienes comunes es muy complejo para poder 
regularizarlo 

El concejal Henríquez: yo también creo que es importante que el 
administrador nos de una propuesta, para ver los recursos reales y ver cuánto 
podemos aportar  

El concejal González: yo he hecho gestiones, y me gustaría que 
tomáramos una acuerdo para hacer una presentación a nuestros 
parlamentarios del distrito en ese sentido al presidente de la cámara de 
deportes de tal manera que nos apoye en este tema, yo creo que es la forma 
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de buscar una forma legislativa, ya sea con incentivos que el estado les 
entrega o algún vale vista que el estado otorgue  y tenemos que buscar la 
forma 

El Alcalde Gebauer: pidámosle a los parlamentarios nuestros que nos 
ayuden  

El concejal Ramírez: yo creo que los recursos que entregue el fisco a 
este tipo de instituciones  tiene que ir a la raíz, tengo entendido que hay un 
órgano que está realizando regularización de derechos de bienes comunes, yo 
no sé si eso está vigente, no si se puede hacer consulta ya que eso nos 
ayudaría a iniciar un proceso de regularización  

El Alcalde Gebauer: en este caso en específico yo propongo dos cosas, 
punto número uno es que si la organización ha juntado un millón ochocientos, 
sugiero lo siguiente para que haya tranquilidad del concejo, yo vi la posibilidad 
que un empresario pudiera aportar una cantidad de materiales que es de 
alrededor de un millón, yo les sugeriría  lo siguiente y es que aprobáramos  con 
$2.500.000.- y voy a revisar la situación administrativa legal con control, les 
parece y hacer ese compromiso con el club  

El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 
El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, subvención de 2.500.000.-  al club de Rodeo Laboral 
Culiprán, para reparar medialuna.   

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0486.- 
 

 
2.6.- CARTA COMITÉ DE ADELANTO PARADERO 3, EL ESFUERZO 
BOLLENAR, SOLICITA MINI BUS  
 

El Alcalde Gebauer: si se fijan en la fecha, ya paso, pidámosle al 
director de Dideco que tome contacto con la organización a ver si les 
respondimos con el tema del bus. 
 
2.7.-  CARTA CLUB DE PESCA Y CAZA LOS INSEPARABLES, SOLICITA 
BUS. 
 

El Alcalde Gebauer: las subvención es para el transporte, alguna veces 
nos sirve a nosotros como tema administrativo y nos sale más fácil que la 
coordinación con la organización nosotros contratar el transporte más que la 
subvención, lo importante es que se coordine con Jose Guerra para ver el 
tema. 
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2.8.- CARTA JUNTA DE VECINOS FCO. BORIS, SOLICITA AYUDA. 
 

El Alcalde Gebauer: queda claro que nosotros vamos a seguir apoyando 
a través de aurora con pasajes y todo eso. 

 
 
2.9.- CARTA JUNTA DE VECINOS POMAIRE, SOLICITA ABRIR CALLE 18 
DE SEPTIEMBRE. 
 

El Alcalde Gebauer: esta es la mejor manera de formalizar todas las 
propuestas al plan regulador ya que hay una obligación nuestra a escuchar 
estas propuesta, vamos a trabajar bien el taller y vamos a buscar un lugar 
adecuado para realizar ese taller, vale la pena dedicar ese tiempo 

El concejal Ramírez: lo que plantean es un temor porque carabineros ha 
señalado que quiere tomar parte de la calle   

El Alcalde Gebauer: una noticia importante es que esta el 
superintendente que viene por otra cosa distinta pero él está trabajando 
activamente para el traslado de los bomberos al cuartel nuevo. 

 
 
2.10.- CARTA HUGO CABEZAS, SOLICITA MEDIAGUA. 
 

Don Jorge Guaico: esto fue derivado a Dideco. 
  

 
2.11.- CARTA VICENTE SÁEZ RODRÍGUEZ, SOLICITA APOYO PARA 
PARTICIPAR EN CAMPEONATO. 
 

El Alcalde Gebauer: nosotros apoyamos como concejo cuando hay 
deportistas destacados y que puedan participar en campeonatos fuera de chile 
y dentro de chile, lo hemos hecho y el ultimo apoyo importante no sé si les han 
llegado  los correos de lo que está ocurriendo en Canadá con el deportista del 
tema de la bicicleta, hay disposición nuestra, el colegio en que te va apoyar en 
este viaje? 

Don Vicente Sáez: n he hablado en el colegio además ellos no apoyan 
mucho  

El concejal González: yo creo que deberíamos además respaldar con 
una carta y mandarla a los sostenedores que se pongan  

El Alcalde Gebauer: lo que sugiero es que igual apoyemos al joven, y 
que igual acordemos de enviar una carta como un acuerdo de concejo pidiendo 
el apoyo, nosotros como concejo lo vamos a apoyar en el tema de conseguir 
los pasajes, nosotros hoy día te aprobamos los recursos para que la inscripción 
y estadía y el segundo apoyo es que como concejo vamos a estar vigilante a 
ver qué ocurre con los pasajes, te vas con el acuerdo que te vamos a apoyar  

El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 
El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
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 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, apoyar al señor Vicente Sáez Rodríguez con la suma de 
2500 euros, para participar en Campeonato en Alemania.  

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0487.- 
 

 
2.12.- CARTA HERNÁN BUSTOS, ENCARGADO DE OFICINA DE 
CULTURA, SOLICITA SUBVENCIÓN PARA POETAS DEL MUNDO Y 
ESPACIO CULTURAL LOS GUAJIROS. 
 

El Alcalde Gebauer: yo le quiero preguntar al concejo que nosotros 
tuvimos una reunión hace una semana o semana y media con el encargado de 
cultura y con el señor Ramón Astorga quien organiza  una actividad 
permanente hace mucho tiempo, donde asisten poetas de distintos países  y se 
acerca la fecha de la actividad y él está pidiendo un aporte que es para el 
transporte, esa es un poco la petición  

Don Hernán Bustos:                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 
El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 
El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, subvención de $550.000.- a la organización Poetas del 
Mundo y Espacio Cultural Los Guajiros, para la realización del 10° encuentro 
Internacional de Poesía “Tras las Huellas del Poeta”.  

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0488.- 
 

 
3.- TABLA  
 
3.1.- CARTA ASOCIACIÓN DEPORTIVA LOCAL DE TENIS DE MESA, 
SOLICITA AMPLIACIÓN DESTINO DE SUBVENCIÓN. 
 
        

Don Jorge Guaico: esto es un cambio destino de subvención  
El concejal González: si  
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El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 
El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, ampliación destino de subvención a la asociación 
deportiva de tenis de mesa de Melipilla,  para pago de juez para torneo.  

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0489.- 
 
 

3.2.-  ESTATUTOS ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDADES DE LA ZONA 
CENTRAL Y COSTA – AMUC. 
 
          Don Jorge Guaico: estos son los estatutos que habían quedado 
pendiente y les deje un documento emitido por jurídico  

El Alcalde Gebauer: nosotros tenemos previsto para octubre la asamblea 
en la comuna, yo lo que sugiero es que el próximo concejo podamos tocar el 
tema de la asistencia de los concejales,  importante estar en la reunión de la 
amur, al próxima semana yo voy a mandar los estatutos de valle del Maipo 
para aprobar, y me gustaría ver que concejales pueden estar en las distintas 
asociaciones, yo les pediría que pudiéramos aprobar estos estatutos, yo creo 
que es un papel importante a futuro 

El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 
El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 
 El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, estatutos de la asociación de Municipalidades de la 
zona central y costa – AMUC. 

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0490.- 
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4.- VARIOS PÚBLICO 
 
4.1.- SITUACIÓN CAROLINA SALINAS 
 

Doña carolina Salinas:  les cuento un poco a grandes rasgos yo soy de 
Pomaire y he golpeado todas las puertas ya que estoy solicitando un permiso, 
entonces creamos con mi marido un negocio y son globos con helio, he tratado 
de seguir todos los protocolos posibles peor me dicen que esta la ordenanza y 
que no se dan permiso, es permiso ambulante porque los globos no pueden 
estar dentro de un local, el espacio que ocupo son 50 centímetros, yo vivo en 
Pomaire y la ordenanza no se cumple, yo digo si me van a aplicar a mí la 
ordenanza que lo hagan todos, de hecho nos cursaron un parte y lo pagamos 
con mi marido 

El Alcalde Gebauer: el hecho que te hayan cursado un parte es porque 
tenemos calendario de fiscalización, desde hace un tiempo no hay permiso 
para ventas ambulantes, una de las principales dificultades que tenemos es 
que vecinos de Pomaire están subarrendando locales establecidos para ventas 
de productos que no son artesanía y estamos cursando partes por esto, en el 
caso de la vecina, cuando uno empieza una actividad productiva debe conocer 
si tiene permiso, quiero decir que he sido claro y concreto con el tema de los 
permisos, yo te puedo atender el viernes para ver todo en detalle.  
 
 
4.2.- SITUACIÓN DOÑA LUPERCIA ARTIGAS 
 

Doña Lupercia artigas: yo vengo por un permiso de la feria, hace 10 
meses que yo me estoy poniendo, llego el inspector y me hizo salir del lugar 
porque no tengo puesto estable 

El alcalde Gebauer: todos saben que hay cupos limitados en la feria, 
hay gente que no tiene puesto todos los días, tenemos gente que lleva arto 
tiempo esperando, venga el viernes y revisamos la situación, yo quiero 
comentarle al concejo que no puedo otorgar permiso a todas las cartas que 
llegan, se ha ordenado un poco el tema de la feria lo único que falta es 
fiscalización de carabineros 

El concejal Mallea: hace años que yo lo veo en la feria, me sorprendió 
que dijera que 9 meses 

El concejal González: yo comprendo que la feria está saturada, pero 
cuando llegan vecinas como ellas que se ven que tienen necesidad, hay 
comerciante ambulante que no es de la comuna y engaña dando domicilio de 
acá, ese es el daño que le hacen a los vecinos de Melipilla, yo creo que 
debiéramos planificar un proyecto de como a través de algún fondo como 
organizar esta feria, talvez comprar un lugar  

El Alcalde Gebauer: hay conversaciones respecto a este tema yo creo 
que va a avanzar más el próximo año, me gustaría que se tomara un acuerdo 
para pedir mayor inspección de carabineros, tenemos que ver también el tema 
de los carros de pescados 

El Concejal González: yo estuve hablando con un metalúrgico, para ver 
un proyecto para un carro que tenga una durabilidad de unos 20 años por lo 
menos 
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El concejal Ramírez: en la ordenanza incluso los carros deberían tener 
la norma. 

 
 

4.3.- SITUACIÓN DON MAURICIO TOCORNAL 
 

Don Mauricio Tocornal: yo soy Melipillano y vengo a exponer un 
problema y encuentro que este es el lugar indicado, yo vivo en la caletera 
camino a clínica maitenes, el tema que más me preocupa es la seguridad, 
carreteras de alta seguridad cuza un pelotilla, gente de la población del frente 
que llegaron acá y no le trabajan a un día a nadie, no voy a meter a todos en el 
mismo saco, pero hay gente mala que vive asalto a la gente lo cual a mí no me 
parece, yo no tengo porque aguantar que se metan a mi casa, ya lo han 
intentado 4 veces, lo que yo quiero exponer que factibilidad hay que se le exija 
a la concesionaria que cierre 

El Alcalde Gebauer: hemos hecho algunos trámites sobre eso 
Don Mauricio Tocornal: lo otro que me interesa es el tema de la 

luminaria desde santa julia hasta la el colegio los maitenes 
El Alcalde Gebauer: me toco como gobernador y como alcalde habla 

con todo los ministros de obras públicas, tenemos un problema grave con la 
autopista del sol y nos hemos coordinado con el alcalde del Monte y de otros, 
lo que pasa es que el contrato de la concesionaria está bien hecho para la 
empresa, en marco de eso termina el contrato de la concesión ahora, nosotros 
cuando cambiamos las luminarias en la zona rural incluimos algunas en la 
ciudad que son las verdes, no  pudimos iluminar la caletera porque 
concesionaria no nos autorizó, entonces yo no puedo intervenir sin permiso de 
ellos, yo pedí al ministro que interviniera, ahí hay una junta de vecinos lo que 
vamos a hacer es una asamblea con un calendario de trabajo para 
presentárselo al ministro de obras públicas, como hoy hay una oportunidad con 
los tiempos y podemos presionar 

El concejal González: el tema de las concesionarias es claro y tienen 
que tener las caleteras y mantenerlas en buenas condiciones y ahora es el 
momento de presionar, que tienen que iluminar y colocar buenas rejas para 
que los tipos no se crucen  
 
 
5.- VARIOS CONCEJALES  
 
5.1.- VARIOS CONCEJAL MALLEA 
 

 

 TERRENOS EN EL RIO  
 
El concejal Mallea: hace un tiempo atrás dijimos que íbamos a hacer un 

levantamiento en el rio Maipo y era debido a que algunas personas decían 
tener título sobre franjas y que algunos efectivamente lo tienen, actualmente 
estuve en Chocalán y Fidel Céspedes que tiene permiso por un año se le 
acercó un señor de San Antonio para decirle que él era el dueño y que tenía 
que salir, yo plantee en una reunión pasada hace tiempo y le pedimos a jurídico 
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que hiciera un trámite con bienes nacionales para saber cuáles se han 
entregado y cuales están solicitados por particulares a bienes nacionales y que 
nosotros nos pudiéramos oponer, quiero saber qué gestión se hizo, para poder 
defender a estas personas, sería bueno que el  departamento jurídico viera 
esto 

El Alcalde Gebauer: yo tengo una información que nos podría servir a 
todos, el 25 en la mañana tenemos reunión con el jefe que regula todo lo de 
bienes que nacionales, vamos a revisar todas las carpetas de las que están 
pendiente, si quiere viene a la reunión concejal, lo bueno es que el jefe nos va 
a dar prioridad.  
 

 INSTALACIÓN DE MEDIAGUA  
 

El concejal Mallea: este tema tiene que ver con la señora Constanza 
Cerda que es de una organización de discapacidad, esta señora ayer llego a su 
casa y le habían entrado a robar, por un personaje que al parecer vive al lado 
de su casa, ella tiene una mediagua para armar, por lo que me gustar que una 
cuadrilla de trabajadores municipales le fueran a evaluar y que usted instruya 
que le vayan a armar 

El Alcalde Gebauer: eso lo puede ver directamente José guerra que es 
el director de Dideco.  
 
 

 AGRADECIMIENTOS  
 

El concejal Mallea: yo creo que una cosa ha sido opción, acaba de 
haber una inauguración de las oficinas de Indap me toco hablar y yo dije 
públicamente que el alcalde de Melipilla ha hecho una opción por la 
regularidad, como las luminarias y se ha hecho convenio con Indap con un 
impacto muy productivo, me gustaría que pudieran expone los encargados al 
concejo y que a la vez nosotros destinemos los recursos para que se cumpla lo 
establecido, la idea es que junto con la exposición venga la programación de 
los recursos  

El Alcalde Gebauer: les parece que el miércoles tengamos un 
extraordinario antes para tratar el tema de Prodesal  

El señor Jorge Guaico: ¿aprobado? 
El concejal Martínez: aprobado 
El concejal Mallea: aprobado 

 El concejal González: aprobado 
 El concejal Henríquez: aprobado 
 El concejal Ramírez: aprobado 
 La concejala Meza: aprobado 
 El concejal Pérez: aprobado 
 El Alcalde Gebauer: aprobado 

El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros su Alcalde don 
Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan 
González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Fernando Pérez y  la 
Concejala Carla Meza, realizar reunión de concejo extraordinaria el día 
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miércoles 24 de septiembre a las 15:45 horas para tratar los temas: 
Presentación Prodesal y Proyecto Entrada Sur Melipilla. 

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0491.- 
 

 
5.2.- VARIOS CONCEJAL GONZÁLEZ 
 

 SITUACIÓN ESTADIO MUNICIPAL  
 

El concejal González: sigo preocupado por el tema del estadio ya que 
Melipilla juega el domingo 

El Alcalde Gebauer: José está viendo el tema del estadio  con el os5 de 
Carabineros 

Don José Guerra: nosotros nos pusimos de acuerdo con el encargado 
de deporte y estamos trabajando sacando especialmente ya que hay algunas 
observaciones y hay otros temas que son estructurales pero lo estamos viendo 
y solucionando, lo más probable es que si nos autoricen  
 

 CALLES EN MAL ESTADO 
 

El concejal González: las calles de Melipilla están echo un asco, cuando 
vino el MOP yo le plantie al seremi el tema pero me gustaría que se hiciera una 
caletera al baipás que corre por Pomaire con el puente ingeniero Marambio, ya 
que así vamos a descongestionar las calles y eso permite que no pasen los 
camiones  
 

 AERÓDROMO DE MELIPILLA  
 

El concejal González: yo sigo preocupado y hace años lo plantie, y es 
donde está emplazado el aeródromo de Melipilla, de verdad ahí ocurrió un 
accidente, y yo me pongo en el caso que cayera en las casas, yo creo que hay 
que trabajar el tema de hacer una pista de aterrizaje en el rio Maipo ya que 
tiene amplio espacio donde puede ser utilizado para eso 

El Alcalde Gebauer: respecto a lo del MOP yo sugiero que coloquemos 
para el concejo extraordinario el tema del prediseño de la apertura sur norte  de 
Melipilla, lo segundo yo creo que también podemos trabajarlo rápido, ellos 
tienen claro que en algún momento tienen que ser cambiado 

El concejal Mallea: yo quiero comentar tres cosas respecto al tema, lo 
primero es que hace 8 años no recuerdo quien estaba cambiando la idea de la 
instalación de un aeródromo de carga, trataron de instalarlo en el Monte y la 
gente se opuso por los ruidos, en relación con el aeródromo nosotros tenemos 
responsabilidad porque nosotros le estamos facilitando el terreno, se caen dos 
avionetas en corto tiempo, el cono de aproximación de este pequeño 
aeródromo da sobre la población Padre Hurtado yo creo que con lo que paso 
yo soy partidario de pedir una revisión del tema, no podemos esperar que la 
tercera avioneta caiga sobre la población Demetrio Bravo hay  un desafío ético 
y humano, esto tiene que ver con  bien humano, yo quiero que se pida a la 
autoridad de regularizar  
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El concejal Pérez: esta no es una opinión mía si no que la estoy sacando 
casi como la cita de una persona que es experta, yo estuve conversando con 
un piloto del tema y mucho se habla que puede haber una anomalía en estas 
accidentes, y él me contaba que estas accidentes no tienen nada que ver la 
una con el otro, ya que tienen características distintas, y lo otro que me decía 
es que los terrenos que se encuentran emplazados los aeródromos son 
terrenos que hace un tiempo no había tanta población, en todo chile existe este 
problema y lo que pasa es que se ha ido poblando alrededor, eso era lo que 
me contaba esta persona, también si estamos viendo la posibilidad de cambiar 
el aeródromo también deberíamos ver que no se construya al lado o si no va a 
ocurrir lo mismo  

El concejal González: yo creo que hay que buscar solución a esto 
El concejal Mallea: yo voy a hablar de estos helicópteros rápidos 

concejal Pérez, le parece a usted que porque se pobló el entorno ellos tienen el 
derecho a volar y provocar inseguridad que provocan, usted cree que la 
seguridad de todo Santiago se debe detener porque estos señores tienen estos 
avioncitos para entretenerse  

El concejal Pérez: a mí no me diga, yo dije al principio del discurso que 
yo no estaba opinando lo que estoy diciendo, estoy diciendo que eso es lo que 
dice una persona experta  

El concejal Mallea: lo que pasa es que usted le está dando valides  
El concejal Pérez: yo lo estoy comentando para informar  
El concejal Mallea: cuando yo intervengo es porque creo que se tiene 

que revisar esta situación y respaldo la posibilidad de que exista esto  
El Alcalde Gebauer: Fernando también es legítimo la opinión que tu 

escuchaste de un profesional, en nuestro país toda la revisión que se realiza a 
las aviones es la más extrema y eso asegura que en nuestro país es uno de los 
que menos tiene accidentes de la zona de Latinoamérica, les parece que se 
vea en una reunión. 

 
 

5.3.- VARIOS CONCEJAL HENRÍQUEZ 
 

 LUMINARIAS  
 

El concejal Henríquez: un tema súper importante es de las luminarias, 
hay varios sectores que está cortado como por ejemplo en el padre Demetrio  

El Alcalde Gebauer: se firma mañana el contrato y se empieza a trabajar 
con eso  
 

 ARREGLO DE CAMINO  
 

El concejal Henríquez: me gustaría saber si ya hay fecha para el arreglo 
del camino las Chilcas en Culiprán 

Don Carlos Núñez: sería la segunda intervención porque ya lo 
arreglamos  

El Alcalde Gebauer: hay un tema que tiene que ver con las lluvias. 
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 MALEZAS 
 

El concejal Henríquez: el otro tema es mirador las lomas que tiene 
malezas donde está la cancha de Baby para ver si se puede limpiar 

Don Carlos Núñez: comenzamos los trabajos el día lunes después de 
las lluvias, y ahora vamos a empezar desde oriente a poniente 

El concejal Mallea: yo estoy pendiente del tema, ya que yo pedí que se 
aplicara mata maleza o herbicidas y quiero decir que ese trabajo se está 
aplicando y eso va a disminuir el trabajo a futuro y es un avance muy 
importante. 

   
 
5.4.- VARIOS CONCEJAL RAMÍREZ 
 

 LUMINARIAS APAGADAS MALLARAUCO 
 

El concejal Ramírez: me gustaría hablar de las luminarias de los 
callejones de Mallarauco ya que muchas se encuentran apagadas.  

 
 

 VISITA SEREMI AL VERTEDERO 
 
El concejal Ramírez: a raíz de la visita del seremi de salud al vertedero 

me gustaría saber si hubo alguna opinión al respecto y que Secpla realice 
algún informe del estado 

El Alcalde Gebauer: yo estuve en la visita, hay una buena opinión de la 
mantención, la primera sorpresa fue que no había olor y lo segundo es que se 
revisaron los plazos, no fue muy extensa la visita pero quedamos que yo iría 
donde el  

El concejal Ramírez: pero se van a ampliar los plazos se conversó algo 
de eso  

EL Alcalde Gebauer: los técnicos del seremi de salud están viendo la 
posibilidad de que es viable la ampliación del vertedero, eso está bien 
coordinado y todavía tenemos el espacio, lo segundo es que nosotros estamos 
a la espera de la subsecretaria regional para hacer una serie de estudios, 
cuando estén los estudios se hará un concejo  

El concejal Ramírez: hace un tiempo yo pedí que se viera un PMU para 
mejorar los pavimentos del cementerio  

El Alcalde Gebauer: eso ya se está viendo, otra cosa es que se aprobó 
el alcantarillado en los troncos. 

El concejal Ramírez: me gustaría que se trabajara una ordenanza de 
bien de uso público, para que se trabajara al respecto, he escuchado que hay 
un proyecto habitacional con personas de Santiago, eso es cierto? 

El Alcalde Gebauer: no eso no es cierto, nosotros somos bien estricto 
con eso, está disponible para revisar eso.  
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 CARTA SALUD OCCIDENTE 
 

El concejal Ramírez: me gustaría que se tomara un acuerdo para que se 
enviara a salud occidente por la falta de ambulancia ya que hay varias horas 
que esperan personas por una ambulancia, he recibido reclamo de gentes que 
va camino a Santiago y se han tenido que devolver 

El Alcalde Gebauer: tengo una noticia muy buena y es que va a llegar 
una cantidad de recursos de salud occidente para la compra de ambulancias, 
no tengo que información como será   

El Concejal Mallea: por no tener ambulancia el hospital ha tenido que 
arrendar y gasta mucho más y con la lavandería estaban pagando 8 millones 
mensuales y el arreglo costaba lo de un solo mes, yo creo que le tenemos que 
pedir a las nuevas autoridades  

El Alcalde Gebauer: yo tengo una buena noticia, la semana pasada tuve 
una reunión con la jefa y me contaba que se asignar una cantidad de recursos 
para los Sapus de la comuna. 

  
5.5.- VARIOS CONCEJAL PÉREZ 
 

 PASO DE CEBRA UNIVERSIDAD DEL PACIFICO 
 

El concejal Pérez: este es un requerimiento de la comunidad educativa 
de la universidad del Pacifico y es que me piden que plantee al departamento 
de transido es un paso de cebra ahí 

El Alcalde Gebauer: dentro de lo que planteamos y que se debiera 
firmar el contrato donde va incluida una serie de ciclovias, ese proyecto yo lo 
tengo agendado para mostrárselo al director nuevo de la universidad del 
Pacifico.  
 

 OFICINA DE TURISMO EN POMAIRE 
 

El concejal Pérez: me gustaría tener una oficina turística en Pomaire, 
creo que es una buena idea que vela por los trabajadores de ahí.  
 
SITUACIÓN SEÑOR GALAZ  
 

Don Galaz: el objetivo es el siguiente, en santa victoria se juntaron los 
pequeños y grandes empresario pidiendo más dotación de luminarias por el 
tema de los robos, y lo que conversábamos es que fue una empresa e hizo una 
evolución y sale un millón y medio la instalación de las luminarias y mi jefe me 
pidió que viniera y pidiera la instalación de las luminarias y nosotros pagamos 
la luz, allá las empresas dan trabajo, y lo otro que pediría es mandar a perfilar 
los caminos  

El Alcalde Gebauer: Carlos tienen el cronograma de la mantención de 
caminos, hay un tema que le quiero comentar al concejo es que el día lunes yo 
le consulte al director de vialidad y lo que me dijo es que les quitaron tres 
máquinas, yo voy a comunicarme con él y me comprometo a darle la 
información la próxima semana.  

Siendo las 19:04 horas  se levanta la Sesión. 
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RESUMEN DE ACUERDOS: 
 

 
ACUERDO Nº0482: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, cambiar la reunión de 
concejo ordinario del día 17 de septiembre de 2014 para el día miércoles 24 de 
septiembre de 2014. 

 

ACUERDO Nº0483: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 
miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, subvención de 
$1.000.000.- al Club de Vóley Melipilla, para participar en campeonato.   

 
ACUERDO Nº0484: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, subvención de 
$1.000.000.- al Club deportivo Ilustre Municipalidad de Melipilla, para participar 
en campeonato.   

 
ACUERDO Nº0485: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, subvención de 
$1.000.000.- al Club deportivo Municipal femenino Diablitas, para participar en 
campeonato.   

 
ACUERDO Nº0486: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, subvención de 
2.500.000.-  al club de Rodeo Laboral Culiprán, para reparar medialuna.   

 
ACUERDO Nº0487: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, apoyar al señor Vicente 
Sáez Rodríguez con la suma de 2500 euros, para participar en Campeonato en 
Alemania.  

 
ACUERDO Nº0488: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, subvención de 
$550.000.- a la organización Poetas del Mundo y Espacio Cultural Los 
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Guajiros, para la realización del 10° encuentro Internacional de Poesía “Tras 
las Huellas del Poeta”.  

 
ACUERDO Nº0489: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, ampliación destino de 
subvención a la asociación deportiva de tenis de mesa de Melipilla,  para pago 
de juez para torneo.  

 
ACUERDO Nº0490: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, estatutos de la 
asociación de Municipalidades de la zona central y costa – AMUC. 

 
ACUERDO Nº0491: El Concejo aprueba por unanimidad de sus 

miembros su Alcalde don Mario Gebauer Bringas y los concejales Pedro 
Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier 
Ramírez, Fernando Pérez y  la Concejala Carla Meza, realizar reunión de 
concejo extraordinaria el día miércoles 24 de septiembre a las 15:45 horas para 
tratar los temas: Presentación Prodesal y Proyecto Entrada Sur Melipilla. 
 

 
 

 Doy fe, 
 
 
 
 

                                 
 
 
 

 
                                                           JORGE GUAICO MADRID   
                                         SECRETARIA MUNICIPAL   

 
 
                                        
                                                                      

                              Se adjunta CD con grabación completa de esta sesión.                                      


